



INAUGURACIÓN ■ CONGRESO MUNDIAL DE TIERRAS SILVESTRES

El Gobierno apuesta en Salamanca por hacer de la naturaleza una fuente de creación de empleo

■ La directora general de Medio Ambiente destaca en el arranque del Wild10 las "expectativas de futuro" que genera el turismo

A.B. Combinar la biodiversidad y la conservación de la naturaleza con el aprovechamiento de los recursos naturales fueron las principales conclusiones de la primera jornada del Congreso Mundial de Tierras Silvestres Wild10 que reunirá hasta el próximo 10 de octubre a 1.500 delegados procedentes de 50 países.

La primera en realizar esta defensa fue la directora general del Ministerio de Agricultura y Medio Ambiente, Guillermina Yanguas, quien se comprometió a "impulsar e intensificar los esfuerzos para conservar y restaurar la biodiversidad". En este aspecto, recordó que en España existen 1.537 espacios naturales protegidos y 1.806 entornos que pertenecen a la Red Natura 2000, lo que supone el 18% de la superficie terrestre de la Unión Europea.

Yanguas apostó por "políticas

El evento internacional reúne hasta el 10 de octubre a 1.500 delegados procedentes de 50 países de todo el mundo

centradas en hacer compatibles los valores naturales y las actividades humanas" y destacó las "expectativas de futuro" que genera el turismo de naturaleza como fuente de creación de empleo.

En la misma línea se mostró el delegado de la Junta de Castilla y León, Bienvenido Mena, quien destacó la "prioridad" de la conservación del Medio Ambiente para el Gobierno regional y recordó la importancia de que la naturaleza sea también un nido de "riqueza y atracción de turismo". El alcalde de la ciudad, Alfonso Fernández Mañueco, ofreció a los visitantes una "ciudad hospitalaria" caracterizada por "conservar el legado" de generaciones pasadas. Para cerrar el apartado institucional, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez lanzó un mensaje directo a los congresistas: "Hagamos un planeta más salvaje como camino verdadero al progreso".



Odile Rodríguez de la Fuente, Magnus Sylvé, Guillermina Yanguas, Hernández Ruipérez, Fernández Mañueco y Bienvenido Mena en la inauguración.



Delegados asistentes a la primera jornada del congreso.

Un futuro alternativo

Los expertos destacaron en la inauguración de Wild10 la importancia del Congreso Mundial para analizar alternativas en unos "tiempos inciertos y con mayores retos para la humanidad", según confesó Odile Rodríguez de la Fuente, copresidenta de la organización del certamen internacional. "La humanidad debe volver hacia la naturaleza y tenemos un terreno fértil para crear una nueva conciencia", destacó la responsable. Magnus Sylvé, copresidente del congreso, incidió en la misma y enfatizó que, a pesar de las dificultades

económicas, deben aprovecharse las oportunidades a base de ser "más inteligentes con la economía y apostar por la innovación". La primera jornada también contó con un mensaje de agradecimiento a través de un vídeo de Alberto de Mónaco a los participantes en el certamen internacional. Representantes de varias tribus indígenas destacaron en diferentes ponencias la importancia de que los científicos trabajen en la misma sintonía de la espiritualidad para alcanzar el proyecto común de la mejora de la naturaleza.



Inauguración de la exposición "EnArbolar"/FOTOS:BARROSO

JUAN LUIS CANO ■ PERIODISTA

"En una década no se repetirá un evento así en este país"

Conocido por el éxito de Gomaespuma, actualmente el madrileño es embajador del Congreso Mundial Wild10

A.B.

H UYE rápidamente de los estereotipos que rodean a los defensores del medio ambiente: "Quien pone etiquetas es por desconocimiento e incultura". La defensa y el respeto por la naturaleza han hecho que Juan Luis Cano sea uno de los embajadores culturales de Wild10 "uno de los mayores hitos mundiales. España no volverá a vivir un evento así como mínimo en una década". "Debió haber venido el mismo presidente del Gobierno a inaugurarlo", incide.

Reconoce que en la actualidad solo hay "sensibilidad para el negocio y la especulación" y destaca la necesidad de que se presione a políticos y empresarios para llevar a cabo "una conservación eficaz". Cano señaló que estas



El reconocido periodista.

medidas también pueden generar riqueza como en el caso de las reservas marinas. Por ello mandó un mensaje de optimismo en la inauguración del Congreso: "Estamos a tiempo y hay mucha gente trabajando por ello".



Numeroso público se acercó para contemplar el arranque de la muestra.

MUESTRA ■ HASTA EL FINAL DEL CONGRESO

Testigos mudos de la historia

Una exposición recoge la importancia de los árboles a través de pinturas y paneles didácticos dirigidos a mayores y pequeños

A.B.

ATREVERSE a soñar en los grandes olvidados". Odile Rodríguez de la Fuente, copresidenta de Wild10, definió así la exposición EnArbolar que hasta el 10 de octubre podrá contemplarse en el Palacio de Congresos. La muestra itinerante por toda España permite al visitante realizar un viaje virtual por los árboles y bosques maduros más destacados de España a través de paneles audiovisuales. "Son los verdaderos testigos de la humanidad y los motores de la vida", incidió De la Fuente.

El director científico de la exposición, Bernabé Mayo, detalló que la exposición "pone en valor los árboles como monumentos y

motor de desarrollo". En esta línea, el especialista puso de ejemplo el "patrimonio riquísimo de olivos" con el que cuenta la provincia que permite realizar "aceites exclusivos de calidad".

Junto a la parte divulgativa, el artista Fernando Fueyo también ha buscado los ejemplares más hermosos para hacer retratos únicos expuestos por primera vez en

esta muestra. "No son solo árboles. Son una representación de la historia. Una catedral se puede reconstruir pero no estos monumentos vivos", reflexionaba el ilustrador. Entre estas imágenes también se encuentra "el alcornoque de Valdelosa", en representación de la provincia. "Son verdaderos agentes emocionales del paisaje", recuerda el artista.

La parte más divulgativa para los pequeños estará integrada por unos dibujos realizados por Paco Roca y un espacio reservado para los niños, quienes podrán rastrear sus propias pistas a lo largo de toda la muestra. El proyecto ha sido cofinanciado por la Unión Europea y la Diputación de Valencia a través del Departamento de Árboles Monumentales de IMELSA.

"Son verdaderos agentes emocionales del paisaje", describe el artista Fernando Fueyo que ha retratado ejemplares hermosos por todo el país

EL PROGRAMA DE HOY

■ CONFERENCIAS SOBRE LAS TIERRAS SILVESTRES. Las conferencias se inaugurarán a las 09:00 horas bajo el lema de "Tierras y mares indígenas y comunitarios- trabajando juntos por la resiliencia biocultural". Habrá representación de varios países.

■ MENSAJE DEL PRÍNCIPE DE GALÉS. La tercera sesión contará con un mensaje de vídeo del Príncipe de Gales en apoyo a un mundo más salvaje con ocasión del Congreso Mundial. El resto de las jornadas se centrará en la legislación de las tierras silvestres, el desarrollo del liderazgo.

■ CONCIERTO DE MÚSICAS DEL MUNDO. En el marco del congreso, se celebrará un concierto de músicas del mundo a partir de las 20:30 horas. Habrá actuaciones de Luis Paniagua, David Rothenberg, Raúl Cobo, Enrique Sextet, Baba Brinkman, que estrenará su obra "Rap for the Wilderness".